

Fecha: 20-01-2026

Medio: La Tribuna

Supl.: La Tribuna

Tipo: Noticia general

Título: Municipios cordilleranos paralizan actividades de verano y coordinan envío de ayuda a la zona costera

Pág. : 6

Cm2: 609,3

VPE: \$ 1.028.500

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

3.600

14.800

 No Definida

Municipios cordilleranos paralizan actividades de verano y coordinan envío de ayuda a la zona costera

Esteban Sepúlveda
prensa@latribuna.cl

A primera hora de este lunes, los siete alcaldes que conforman la Asociación de Municipios Cordilleranos de la provincia de Biobío (Amcordi), se reunieron en Mulchén para coordinar ayudas para las comunas más afectadas por los incendios forestales.

En la ocasión, analizaron la declaración de estado de catástrofe dictaminado para las regiones del Biobío y Nuble por el Presidente de la República, Gabriel Boric.

Frente a la situación, acordaron primeramente suspender "todas" las actividades artísticas programadas para este verano, mientras la emergencia continúa.

"No se puede estar bailando mientras otros sufren, así que la determinación de parte de Amcordi está tomada al 100% y se eliminarán todas las actividades, lo que es muy importante pero además es ley. Así que no es mucho lo que podemos hacer", enfatizó el presidente de la asociación y alcalde de Quilaco, Pablo Urrutia.

AYUDAS ACORDADAS

Respecto de la entrega de alimentos no perecibles, agua, ropa y enseres para los damnificados, se acordó que cada comuna dispondrá de lugares de acopio y que todo lo que se reúna sea entregado este viernes a los alcaldes de las comunas damnificadas. Dicha medida cuenta, además, con el apoyo de las empresas privadas.

Pablo Urrutia indicó que,

Tras una reunión de urgencia en Mulchén, los siete alcaldes de la precordillera acordaron nuevas medidas en torno al estado de catástrofe y la suspensión de los eventos municipales. En paralelo, habilitaron centros de acopio y cuentas bancarias para ir en rescate de las familias damnificadas por los incendios.

junto con lo anterior, fue puesta a disposición la cuenta bancaria de Amcordi para recibir aportes económicos.

"Queremos hoy en día mostrarles a las distintas comunas que estamos más unidos que nunca, que los siete alcaldes estamos trabajando juntos por el bien mayor, que es llegar en apoyo de estas familias que están sufriendo", señaló Urrutia.

El alcalde de Mulchén, José Miguel Muñoz, indicó que fue el llamado del alcalde de Penco, Rodrigo Vera, el que motivó la reunión de los jefes comunales.

"Me llamó mucho la atención la opinión que entregó el alcalde de Penco este domingo con respecto a esta desgracia que está ocurriendo. Y eso, obviamente, motivó a que todo el país estuviera con él en este minuto. Y es así como estamos concentrados los alcaldes de Amcordi, precisamente, para ir en ayuda de ellos", resaltó.

Respecto de la suspensión de las actividades de verano, la autoridad indicó que "no podemos hacer oídos sordos de esta desgracia que está ocurriendo en la región y, por lo tanto, tenemos que ser respetuosos de los dictámenes que llega desde el Gobierno".

FOMENTAR EL AUTOCUIDADO

Desde la comuna de Tucapel, el alcalde Jaime Veloso lamentó



LOS SIETE ALCALDES SE REUNIERON en Mulchén para coordinar la entrega de alimentos, ropa y enseres a Penco y Tomé.

las pérdidas de vidas humanas, pero también de mascotas y las viviendas.

A su juicio, es necesario fomentar el autocuidado frente a este tipo de catástrofes.

Respecto de la suspensión de las actividades de verano, Veloso señaló que la preocupación está centrada en las instituciones privadas.

"Vamos a tener que enfrentar muchos problemas con instituciones privadas que tienen programadas actividades. Las municipales las podemos anular por decreto, pero hay que ser comprensivos desde dos puntos de vista: uno porque la ley lo indica, y segundo porque no se puede

estar bailando cuando otros lloran", enfatizó.

IRRESPONSABILIDAD HUMANA

El alcalde de Alto Biobío, Félix Vite, visitó a los jefes comunales de Tomé y Penco para conocer en terreno la situación que enfrentan. A su juicio, la respuesta del Gobierno fue tardía.

"Ayer (domingo) estuvimos cuatro o cinco horas esperando a que llegara la Delegación Presidencial, y creo que es una falta de respeto hacia la gente. Yo, de verdad, no estoy mirando el tema político, pero creo que el Gobierno y el Estado de Chile deben hacerse presentes en todos los sectores, independientemente del color político que tengan los alcaldes, los diputados y los senadores", apuntó Vite.

Su colega de Santa Bárbara, Cristian Osés, hizo un llamado a la Dirección de Vialidad y las empresas globales que no han realizado las limpiezas de fajas y roces.

"Nosotros citamos al director provincial de Vialidad, para ver la grave problemática que tenemos. Los que han circulado por la ruta sabemos que faltan los

roces, que tienen que hacerlos las empresas globales, porque son también el punto de ignición que puede generar un incendio o una catástrofe", indicó.

Desde Antuco, la alcaldesa Sandra Bobadilla se refirió a lo que han realizado este verano.

"Nosotros hemos estado haciendo campañas de prevención, visitando campings y teniendo equipos de faena cortando pasto. Esto no termine hoy día y nos hace estar más atentos y pendientes de nuestros sectores rurales y la comunidad", enfatizó.

El alcalde de Quilleco, Claudio Solar, fue crítico respecto de la ley que regula las plantaciones forestales. "No hay ningún parlamentario que se haya atrevido hasta el día de hoy a regular la actividad forestal", aseguró.

La autoridad detalló que solo en Quilleco hay 70.000 hectáreas de bosque altamente combustible.

"Si usted instala un pequeño negocio, lo más probable es que le pidan una declaración de impacto ambiental. Acá usted planta un fondo de pino y no le piden nada. La industria forestal no se ha hecho cargo de este impacto negativo que ha creado", insistió Solar.



LA ASOCIACIÓN ACORDÓ SUSPENDER todas las actividades artísticas de verano mientras dure la emergencia.